

Ciclo

Historia del español en América. Imposición y apropiación

Luis Fernando Lara

Miembro de El Colegio Nacional

Este curso “Historia del español en América. Imposición y apropiación” tiene como fundamento profundo inducir una reflexión en su auditorio acerca de cómo fue el hecho de que la lengua española se impuso sobre las poblaciones originarias del continente americano, qué características tuvo esa imposición y luego cómo los hispanoamericanos asumimos esa herencia, nacida del conflicto, para apropiarnos legítimamente de la lengua española y convertirla en la constituyente de nuestras sociedades hispanohablantes. El temario seguirá la historia de las diversas colonizaciones españolas del continente, primeramente por regiones y después por países independientes. Lengua e historia son inextricables, por lo que los datos lingüísticos siempre irán situados en la vida histórica de nuestros pueblos, como manifestación de la adaptación diversa de las sociedades hispanoamericanas.

Temario:

1. Martes 9 de marzo: Introducción y planteamiento.
2. Martes 23 de marzo: La variedad poblacional de los conquistadores y colonos.
3. Martes 13 de abril: La lengua de la conquista
4. Martes 27 de abril: Las Antillas
5. Martes 4 de mayo: Las Antillas y Tierra Firme
6. Martes 18 de mayo: Las costa caribeña de Sudamérica
7. Martes 15 de junio: Mesoamérica
8. Martes 29 de junio: Nueva España
9. Martes 13 de julio: El Tahuantinsuyu y el virreinato del Perú
10. Martes 27 de julio: Venezuela y Colombia
11. Martes 17 de agosto: La cuenca del Río de la Plata
12. Martes 31 de agosto: Chile